



PARO DE LABORES DEL PJF Y BLOQUEO DE CALLES

Por José Vilchis Guerrero

La mañana de este lunes, en punto de las 8.00 horas, comenzó la suspensión de labores en el Palacio de Justicia Federal de San Lázaro por parte de los empleados afiliados al Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación para protestar por la extinción de fideicomisos.

A la misma hora se iniciaron las protestas en diversas sedes del Poder Judicial de la Federación (PJF) en diversas ciudades de la República ante la desaparición de 13 fideicomisos por un monto aproximado de 15 mil millones de pesos, que ya fue aprobada en comisiones, pero cuya extinción está próxima a ser discutida en el Pleno de la Cámara de Diputados, donde se aprobará el presupuesto para el PJF.

Como se anunció el fin de semana, los trabajadores del Poder Judicial Federal se manifestaron este lunes en distintas sedes en el país para protestar por la eliminación de estos fondos que, aseguran, merman algunas prestaciones y su salario, aunque ese punto fue un tema de discusión en el que se rechazó tal afirmación, ya que son fondos que benefician a jueces, magistrados y ministros.

Algunos de los manifestantes extendieron la protesta a la Cámara de Diputados, con el encargo de presentar documentos y que sea recibida una comisión por parte de los legisladores para que les permitan hacer algunos planteamientos sobre el tema.

Luego de que se suscitaron diversas declaraciones a favor y en contra, la reforma para extinguir 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial Federal fue aprobada la semana pasada por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y está lista para su discusión en el Pleno de San Lázaro.

La ministra Norma Lucía Piña, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró la semana pasada que hay presiones de los poderes Ejecutivo y Legislativo para restringir el presupuesto del PJF, lo cual pone en riesgo la independencia de jueces, magistrados y ministros, sin mencionar que serían ellos los beneficiarios directos de los mismos, como se ha confirmado.

Decenas de trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) salieron a las calles de la Ciudad de México para demandar que se ponga freno a las propuestas del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ha manifestado que al desaparecer los fideicomisos no se afecta a los trabajadores y que sólo son para beneficio de los altos funcionarios.

Para hacer más patente el descontento de los trabajadores en paro, bloquearon vialidades para entorpecer el paso de vehículos y transporte público como Periférico, Calzada Ignacio Zaragoza y Eduardo Molina que fueron tomadas por los empleados del PJF para llamar la atención de los diputados a quienes exigen no aprobar la desaparición de los fideicomisos.

Se trata de recursos, dicen en sus demandas, forman parte de sus derechos laborales, además de que hacerlo podría violentar la división de poderes porque señalan que hay una clara participación de los poderes Ejecutivo y Legislativo con ese propósito de afectar al Poder Judicial.

A consecuencia de las marchas y protestas callejeras, y ya no sólo en los edificios del Poder Judicial, el transporte público como el Metrobús de la Ciudad de México se ha visto afectado en las inmediaciones de la estación La Bombilla, en Avenida Insurgentes Sur, donde es más numerosa la presencia de manifestantes.

De acuerdo a la información del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial, las manifestaciones de protesta se han extendido este lunes a los edificios del PJF en estados como Puebla, Guerrero, Veracruz, así como el Reclusorio Norte en la Ciudad de México, inmuebles que también fueron tomados por los trabajadores judiciales que mantienen su alegato de que la iniciativa afecta sus derechos laborales, según comentó el líder sindical Jesús Gilberto González Pimentel

"Las constantes descalificaciones de parte del Ejecutivo federal a la labor que como trabajadores del Poder Judicial de la Federación realizamos todos los días es injusta y no corresponde al esfuerzo que realizamos en pro de la impartición de justicia que garantiza el Estado de derecho", afirmó González Pimentel.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

13

17/10/2023

LEGISLATIVO



Foto: Cuartoscuro